

4146

## Toma y lee

27/11/74  
Serie 14  
4.4

### SÍNTESIS CRÍTICA DEL MARXISMO

Por: José Miguel Ibáñez.  
Ed. Andrés Belli, 1982.

J. Ibáñez. Aromo, 15.VII.1982

Apolgistas y detractores del marxismo coinciden en ignorar algo más que esencial de él; su carácter herético. Nacido como reacción febril ante el capitalismo dominante del siglo XIX, esta ideología ha conquistado muchos adeptos en el mundo. La razón de todo ello no más que la fuerza de sus denuncias y las alternativas interpretaciones con que combate desde hace más de un siglo. Su fundamento esencial reside en una proferia: la justicia social que advendrá por la "la-

"gracia" de un sector mesianico: el proletariado, desde el momento que éste haga suyas las líneas fundamentales de análisis y crítica de praxis redentoras, nos "asegura" que el día del paraíso terrenal se acerca.

Es decir, el riesgo dominante de "profecía social" le viene de su carácter de voluntarismo herético; la negación de Dios y, naturalmente, del hombre. Porque a partir de él se querá forzar no el destino, presencia humana que debe y puede enderezarse, sino la naturaleza misma de lo creado.

El marxismo como "teología anticapitalista y el leninismo como lógica imperialista" de esa doctrina lleva en sí todas las aspiraciones delirantes

de los hombres. Fruto humano del cálculo y la indigencia ha querido borrar toda dimensión trascendente del hombre, para así conquistarle y dominarle quizás si con menos problemas de conciencia o, mejor todavía, de resistencia de los "feligreses de turno".

El padre José Miguel Ibáñez Langlois aborda con singular claridad el contenido y el programa de esta ideología.

La desnuda de su apariencia mientras expresa de modo experto el núcleo de aciertos y cesaderos de quienes la postulan como la única vía de pensamiento y acción, asimismo, aclara muy bien el equívoco y la impunidad con que algunos pretenden conciliar dos visiones radicalmente opuestas: el cristianismo y el marxismo alieno.

Hacia falta una obra como ésta. El hombre moderno invalidado por heterogeneidad

desierteros, manifiesta en alto grado su vulnerabilidad de premisas, aunque nunca esas hayan sido ni tan siquiera insinuadas por doctrina tan curiosa. ¿Voluntad de autoengañarse? ¿necesidad de creer en una victoria entre los innumerables sinistros y naufragios de este siglo, especialmente quizás lo uno y lo otro, lo dicho y lo silencioso, aunque una obra de tan clara y penetrante andadura nos evidencie algo más: el vacío del hombre que lo lleva a adorar con la ingenuidad fanática de pueblos primitivos su propia negación y la de sus semejantes.

¿Quién no es culpable en esta degradación de la conciencia? tal vez si en la enigmática declaración de Iván Karamazov, "nue prefugado lo que iba a suceder en este siglo: "el Dios no existe, todo está permitido".

El marxismo es una declaración del vía de credo luciferiano ser como Dios; contra Dios. El libro de Ibáñez Langlois responde no a una obra, sino un signo de los tiempos, no una obstrucción, sino la coherencia asonante a nuestros supuestos vitales.

Juan Antonio Massone

## Síntesis crítica del Marxismo [artículo]

Libros y documentos

### AUTORÍA

Massone, Juan Antonio, 1950-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Síntesis crítica del Marxismo [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile